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本校爭取高雄市立小港醫院

興建營運移轉(OT+BOT)案

本校於民國86年底取得高雄市立小港醫

院第一期的經營權，創立高雄市第一

個公辦民營經營的公立醫院範例。小港醫院

於89年11月開幕後，半年內即通過區域教學

醫院評鑑，且已經連續多年獲得新制醫院評

鑑優等，是高雄市衛生局委外經營輔導考核

評鑑評定優等的醫院。96年6月再度取得第二

期委辦經營合約，合約至106年底。本校受委

託經營小港醫院有成，已經扭轉小港區域之

醫療資源不足的情形，本來是醫療資源匱乏

地區，現在已經讓小港周邊，包括五甲、前

鎮、旗津、大寮、林園等，有便利且優質之

醫療提供，不讓北高雄醫療資源專美於前，

小港醫院已是南高雄重要之急重症醫療機

構。

　　時屆合約結束，高雄市府為徵求新案的

經營者，在106年5月17日召開「招商說明

會」，除了本校參與說明會外，另有其他學

校或醫院派員參加，可見此案受到各界的重

視。招商會中，高市府提出以下規劃，新案

為興建營運移轉（OT+BOT）案，高市府計

劃取得小港醫院旁土地，做為新建醫院大樓

使用，病床數也會增加，所以是興建營運移

轉（OT+BOT）方式辦理委託民間經營。衛

生局在105年7月26日公告的高雄市立小港醫

院興建營運移轉案公共建設促參預評估檢核

表中提示，本案的可行性評估及先期規劃作

業要項，包括規劃時應掌握民意支持情形，

適時徵詢相關民眾及團體之意見，並應將前

揭意見納入規劃考量；應於規劃期間事實洽

商土地使用、環境影響評估、水土保持及相

關開發審查機關有關開發規模、審查程序事

項，審酌辦理時程及影響；所需用水用電供

應之可行、聯外道路開闢等配套。從政策

面、法律及土地取得面、市場及財務面等綜

合評估結果顯示小港醫院目前的服務量體已

不敷使用，鄰近機場港口及工業區又為南高

雄重要之急重症醫療機構，政府採以促參法

方式委託民間經營可為整體社會發展帶來正

面而顯著功效。這些評估支持此小港醫院興

建營運移轉（OT+BOT）案。

　　本校在高雄市政府委託經營近20年的基

礎下，當繼續申請小港醫院興建營運移轉

（OT+BOT）案。因為本校申請此案的法律

依據是私立學校法第50條，是以投資方式、

依法接受政府機關委託，辦理與教學、實

習、實驗、研究、推廣相關事業者。法定程

序必須包含經教育部同意。本校及附屬機構

在管理發展委員會平台討論及議決籌辦事

項，尤其是小港醫院同仁們緊鑼密鼓進行準

備。以醫學中心服務為目標，醫學大學之學

術研究為依靠，發展智慧型醫院，提供最高

的醫療品質，繼續平衡高雄市南北醫療差

距，期許建立更好的小港醫院。對於本校，

如私立學校法50條要旨，小港醫院也是師生

與醫事人員實習、繼續教育與醫學研究的重

要場域。

■秘書室整理

本校105學年度畢業典禮於6月10日（星期

六）早上的校園巡禮中展開，一千五百

餘位的畢業生在劉景寬校長和各學院師長的帶

領下一同漫步高醫校園中，回顧史懷哲大道、

杜聰明大道、風雨球場、圖書館，這些學生時

代運動、讀書、休閒的場所，並在學弟妹及家

長的祝福中步入畢業典禮會場。

105學年度畢業人數共1,533人，包括學士

班1,204人，碩士班280人，博士班49人。經過

無數考試和報告的淬鍊，成功取得畢業證書，

邁向人生的下一個階段。

畢業典禮會場，劉景寬校長以「真理、公

義、愛高醫」勉勵畢業生，期許畢業同學秉持

在學校的求學精神，持續追求真理，踏入社會

更要懂得觀察問題、發掘問題，並知道如何爭

取公義，捍衛社會的公平正義。

劉校長也強調，「今天從高雄醫學大學畢

業，你就永遠是高醫的校友，高醫是我們共同

105學年度畢業典禮紀實

的DNA」，期許同學畢業後無論在世界任何角

落，都能繼續關愛母校。

監察院張博雅院長也特別蒞臨畢業典禮會

場為畢業生加油勉勵，期許畢業同學對培育自

己成長的家長、師長心存感激，並為踏入社會

做準備，不斷的終身學習，未來不論在職場中

還是社會上，都要懂得以愛心與團隊伙伴互

動，以愛心面對自己的顧客、病人和家人。

焦點校聞

▲監察院張博雅院長致詞

▲劉景寬校長致詞


